

SANGRE rica, pura, abundante es la que necesita V. para librarse de su anemia, languidez, debilidad y postración.

Lo logrará con la mayor seguridad, rapidéz y del modo mas agradable, tomando la

EMULSION SCOTT

de aceite de higado de bacalao é hipofosfitos de cal y sosa cuyas intensas propiedades nutritivas se derivan de su alta pureza y actividad de sus ingredientes y de la perfección de su elaboración.

Tenga presente, que la envoltura debe llevar "el pescador y el pescado". Ninguna otra emulsion de aceite de higado de bacalao, por mas semejanza que tenga, posee una fracción de las energias para producir sangre como la de Scott.

VALENCIA

En la próxima sesión que celebrará el Ayuntamiento se dará cuenta de una proposición, que será aprobada por unanimidad y con gran beneplácito de Valencia, pidiendo se rinda un digno homenaje al sabio biólogo D. Santiago Ramón Cajal, que durante algún tiempo estuvo al frente de la cátedra de Histología é Histología de esta Facultad de Medicina.

El claustro de esta Universidad se adherirá igualmente a estas muestras de júbilo y admiración al Sr. Ramón Cajal, con motivo de haber obtenido este año el premio Nobel.

También entre los escolares se agita la idea de celebrar como en otras Universidades algún festejo en honor del sabio Cajal.

Esto honrará á los estudiantes valencianos, porque con ello probarán su entusiasmo por el eminente doctor que divulgó su ciencia en una de las cátedras de esta honrosa Facultad de Medicina.

Es ya un hecho la inclusión en el próximo presupuesto general del Estado de la partida necesaria, para establecer en la Granja Agrícola de Burjassot la enseñanza agrícola de obreros. Así lo ha comunicado en afectuosa carta al presidente de la Diputación provincial, Sr. Santonja, el ministro de Fomento Sr. García Prieto.

Un colega relata la odisea de unos pobres emigrantes en los siguientes términos:

"Nada menos que en el mes de agosto llegaron a nuestra capital embarcados por unos ganchos de emigrantes, dos pobres familias que se proponían marchar á América. Se les había ofrecido embarcar aquí para Cartagena inmediatamente después de su llegada; pero como tantas veces ocurre, ni había barco ni se tenía la más insignificante orden de embarque.

Desde aquella fecha las dos familias, de las que forman parte cuatro niños pequeños, han vivido casi de milagro; establecieron en las inmediaciones del puerto, bajo un misero toldo, y gracias á la inagotable caridad de los habitantes de las casas vecinas que les proporcionaban diariamente algunos alimentos, han podido subsistir, aunque en medio de la mayor miseria.

Suponemos que las autoridades y las almas caritativas acudirán á socorrer á estos desgraciados.

El arquitecto de la Junta diocesana de reparación de templos, D. José Camaña, está ultimando todo lo concerniente para proceder á la reparación de la fachada de la iglesia de San Agustín recayente á la calle de Guillem de Castro. Hoy se procederá al apuntalamiento de parte de dicho templo.

Presidida por el diputado provincial, Sr. Veres, visitó ayer al alcalde una numerosa comisión, representando á las Sociedades que el domingo último se reunieron para pedir al gobierno la reapertura de la Escuela Moderna de Barcelona. El objeto de la visita era dar gracias al Ayuntamiento por el acuerdo tomado en su última sesión en igual sentido. Ayer mismo se cumplimentó el acuerdo, enviando el correspondiente telegrama al gobierno.

Bajo la presidencia del Sr. Mira, se reunió ayer la comisión de Banda municipal, tratando de varios asuntos de régimen interior de la misma. También se cambiaron impresiones por la provisión de la plaza de director de dicha Banda.

Por la alcaldía han sido designados los concejales Sres. Gil Roca, Paredes, Vicente y Barberá, para presidir los dos primeros el concurso de derribo de las casas núms. 35 y 37 de la calle del Sagrario de San Francisco, y los dos últimos para que intervengan la subasta del derribo de la casa núm. 2 de la plaza de Ariza.

Han sido nombrados vocales de la comisión de Biblioteca popular los concejales Sres. Coscollá y Perez Lucia.

Ayer tarde celebró una reunión el gremio de comestibles en su domicilio social de la calle de Don Juan de Villarrasa, acordando, por 52 votos contra 35, cerrar sus establecimientos el próximo día 5, de once de la mañana á dos de la tarde, en señal de protesta por el arriendo de consumos.

En el correo de Madrid llegó ayer mañana el general de brigada D. Luis Aynat, D. Ramón de Castro y D. Juan Antonio Mompó. En el ascendente salió D. Germán Adell.

El vapor "Cadé" comenzó ayer el desembarco de 1.640.000 kilogramos de trigo que conducía para esta plaza.

Para anunciar el festival que se celebrará mañana en la plaza de Toros á beneficio de la yndia del maestro Lope, ha sido adornado uno de los escaparates del comercio de los Sres. Pampló, resultando una obra artística, por la que ha recibido muchos plácemes su autor, Carmelo Roda.

En el fondo del escaparate se ha colocado un tapiz representando la música y la poesía, destacándose á un lado la Señera con los premios adquiridos por la Banda en Bilbao y Zaragoza. Un cuadro al óleo describe el festival, y completan el adorno varios artísticos dibujos de flor natural, hechos por el inteligente jardinero municipal señor Peris.

El Dr. Mauro Guillén ha trasladado la consulta de enfermedades de la piel y venéreas, de la calle de Salvá á la de la Paz, letra J, entrésuelo.

Llama la atención la ebanistería de E. Vilella, tanto por el surtido que tiene en mobiliarios completos como por los precios. El León, calle Vieja de la Paja, núm. 5, frente á la puerta de San Juan, Ministerio de Consejos, 5, acceso por el puente.

Ministerio de Consejos, 5, acceso por el puente.

El Ayuntamiento ha sacado á concurso el derribo de las casas números 35 y 37 de la calle del Sagrario de San Francisco, adquirida para ensanche de vía pública. El remate se celebrará el 12 del actual, sirviendo de tipo para la licitación al alza la cantidad de 1.120 pesetas.

De Londres llegó ayer M. Herbert de Winter Baker, profesor inglés con título de la Universidad de Oxford, el cual ha inaugurado hoy las clases de idioma inglés en "The new style english school", establecidas en el "College de France Duprat", San Cristóbal, 12.

La sastrería y pañería "The Smart", Paz, 15, merece grandes elogios por haber sido dotada en la temporada de los géneros más nuevos, y marcados á precios baratísimos, como puede verse en sus escaparates, por lo que recomendamos á cuantos tengan que elegir traje, visiten esta casa, cuya confección y corte está á cargo del maestro sastrero D. Juan Isiar.

Somatose.—Reconstituyente de primer orden. En la convalecencia. Contra la clorosis. Estimula en alto grado el apetito.

Recomendamos los magníficos pianos de la fábrica de Rodrigo Ten y compañía, Hernán Cortés, 10, por su gran sonoridad y solidez.

CRÓNICA RELIGIOSA

En todos los templos de la ciudad se celebraron ayer, con extraordinario concurso de fieles, las misas rezadas de Requiem en sufragio de las almas de los difuntos.

En la Catedral se dijo la primera misa á las cuatro y media. A las ocho y media, y en el Aula Capitular antigua, se celebró la de Requiem por las almas de los canónigos fallecidos, y después de la conventual, fué el aniversario solemne, oficiando el deán Sr. Cirujeda y Ros, siendo interpretada la misa de Esclava.

El Cabildo metropolitano, en corporación, cantó responsos ante los túmulos colocados en dicho templo y en el de la capilla de nuestra excelencia Patrona.

Siguiendo la costumbre establecida por la casa del señor marqués de Monistrol, conde de Sástago y barón de Beniparrrell, mañana, á las diez y media, se celebrará en la capilla de la casa natalicia la fiesta anual que aquí dedica á su pariente San Luis Bertrán. Esta solemne función religiosa está á cargo del clero parroquial de San Esteban, y en ella tomarán parte reputados músicos y cantores, estando encargado del sermón el elocente orador P. Careller, S. J.

El obispo de Solsona, Sr. Benlloch, ha administrado el Sacramento de la Confirmación á gran número de niños de familias que lo habían solicitado.

CRÓNICA MORTUORIA

El acto de conducir á la última morada los restos mortales del teniente coronel de la Guardia civil, D. Saturnino Martínez López, fué ayer mañana una sentida y cariñosa manifestación de duelo, prueba inequívoca de las muchas simpatías de que gozaba el finado. Abrieron la marcha de la fúnebre comitiva una sección de asilados del Colegio de San Vicente Ferrer y el clero parroquial de San Juan del Hospital. Tras del féretro seguía numeroso y distinguido duelo, presidido por el coronel de este tercio de la Guardia civil, el Sr. Roggen y un ayudante de la comandancia de Marina.

Cerraba el fúnebre cortejo un batallón del regimiento de infantería de Mallorca con banda de cornetas, tambores y música, que tributó al cadáver los honores de ordenanza.

A la distinguida familia del finado reiteramos la expresión de nuestro mas sentido pésame.

NOTICIAS MILITARES

El coronel de carabineros D. Alberto Ruiz Sintes ha sido destinado como primer jefe á la comandancia de Castellón.

En la forma de costumbre se pasó ayer la revista de comisario correspondiente al mes actual en todos los cuerpos de la guarnición.

Se ha hecho cargo del mando del regimiento de Mallorca el coronel D. Joaquín Carrasco Navarro.

Ha solicitado seis meses de licencia, para asuntos propios, el teniente coronel D. Baldomero Gil Dolz del Castellar.

Ha sido designado para el cargo de mayor del regimiento de Oumba el comandante D. Román Zariga.

ESCOLARES

La delegación regia de primera enseñanza, en virtud del real decreto de octubre último, relativo á las escuelas de adultos, ha dispuesto que en dicho centro (Caballeros, 53), se abra la matrícula para alumnos de ambos sexos que hayan cumplido quince años, para escuelas comprendidas en el antiguo casco de la ciudad, hasta el 10 del actual, de nueve de la mañana á una de la tarde, incluso los festivos. El último día podrá verificarse la matrícula hasta las diez de la noche. Las inscripciones para las escuelas enclavadas fuera del antiguo casco se harán ante los respectivos maestros.

Las clases de adultos empezarán el 20 del presente, terminando en fin de marzo. La duración de la clase será de dos horas, y comenzará á las siete de la tarde.

SOCIEDADES

El Ateneo Científico se dispone á abrir sus clases.

Los que deseen asistir á las cátedras de francés, inglés, alemán, árabe vulgar, deberán inscribirse antes del 15 del mes actual.

El día 15 se celebrará la sesión inaugural. Está encargado del discurso el distinguido ateneista D. Mariano Cuber.

En la asamblea verificada ayer en el Circolo Frutero se acordó celebrar otra asamblea el lunes próximo, á las tres de la tarde, para tratar lo siguiente:

1.ª Conveniencia de que desaparezcán las bonificaciones de fiates. 2.ª Conveniencia de regularizar el embarque de cajas, y además se tratarán otros asuntos relacionados con el embarque de cajas.

La Sociedad "Nuevo Liceo" celebrará mañana una amena velada, poniendo en escena las aplaudidas zarzuelas, "Como está la sociedad", "Moros y cristianos" y "El lluso Canizares".

Mañana domingo celebrará función la Sociedad "Los XX", con las obras "Los Monigotes", "La Revoltosa" y "Bohemios".

NOTAS DE SPORT

Leemos en el "Correo Ibérico de Tortosa": "Los cazadores están este año de enhorabuena. El paso de tordos y pardillos en nuestra comarca resulta extraordinario."

Los exportadores están haciendo su agosto, arrablando toda la caza, y remitiéndola á los mercados de Barcelona. Un solo exportador facturó ayer en Ulldesona seis arrobas de tordos para aquella capital.

SUCESOS

El juzgado que entiende en el sumario que se instruye con motivo del suceso ocurrido en la calle Mayor del Grao se constituyó ayer tarde en el Hospital provincial, presentando ante el guardia municipal herido á tres sugetos, siendo uno de ellos reconocido por dicho guardia como compañero de los que lo agredieron. El juez ordenó la detención del sugeto de referencia, el cual fué conducido al juzgado, en donde prescrió declaración. El guardia herido, José Sauri, sigue mejorando.

En la calle de Sagunto fué detenido por el cabo de la guardia municipal José Albert un ladrón-zuelo llamado Antonio García Peñalver, que se había apoderado de una manta en una tienda de dicha calle.

Ha sido dado de alta en el Hospital Arturo Vilardeva, que fué herido hace días en la calle de Barcelona.

En una tienda de la plaza del Mercado, número 49, se ha cometido un robo, consistente en pañuelos de seda. Ignórase quienes sean los autores del robo.

El jefe de la estación del ferrocarril Central de Aragón advirtió ayer tarde, á las cinco, que un individuo ocultaba en un saco un trozo de hierro correspondiente á los frenos del tren, y al ver que se lo llevaba le invitó á que lo abandonase, á lo cual se negó el desconocido. Entonces el jefe trató de arrebatar al ladrón el hierro robado; pero el caco, sacando una navaja, pretendió agredirle. Acudieron algunos empleados de la estación, y un mozo que se adelantó defendiendo á su jefe, recibió un navajazo en el pecho, quedando gravemente herido.

El jefe disparó un tiro al aire, acudiendo un carabnero, el guardia municipal núm. 230 y el ordenanza del jefe de policía que se hallaba de vigilancia en el camino del Grao, consiguiendo detener al agresor, que tenazmente se resistió á entregarse.

El herido fué conducido á la casa de Socorro de la Gloria, siendo trasladado después al Hospital. Llámase Eduvigis Clavel Benet, de 23 años, soltero, y prestaba en la estación el servicio de mozo de tren.

El agresor se llama Ezequiel García Esteve, de 44 años, soltero. Es conocido de la policía, pues ha extinguido ya una condena por lesiones y ha estado procesado por robo.

Fué conducido al juzgado, en cuyo calabozo quedó detenido después de prestar declaración, y esta mañana será encerrado en la Carcel Modelo.

NOTAS REGIONALES

CARCAGENTE.—Al apearse del tren de Denia han sido detenidos Federico Sanchez Martinez y Alfonso Guerrero, autores de varios robos, entre ellos el de la taquilla de la estación del ferrocarril, de donde se llevaron 53'60 pesetas.

CUEVAS DE VINROMA.—La Guardia civil ha practicado un detenido registro en una casa de dicho pueblo, encontrando en ella varias monedas falsas y billetes. Han sido detenidas dos mujeres que habitaban dicha casa.

CASTELLÓN.—En una taberna del Grao se hallaban bebiendo vino varios marineros, y uno de ellos desafió á todos los que allí había. Entonces otro, que también se encontraba dentro del establecimiento, le disparó un tiro, hiriéndole gravemente en el costado izquierdo.

SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO

La mas exquisita de todas las conocidas. Precios: botella grande, 1'50 pesetas; pequeña, 1'. De venta en ultramarinos, bolleros, carnes y fondas. Representante, Ramon Casanova Boix, Buzafa, 73, teléfono, 778.

LA NARANJA Y LOS TRATADOS

Recibimos anoche el siguiente telegrama de Alberique:

"Iniciase seria y sorda alarma entre los jornaleros del campo, faltos ya de trabajo, á causa de hallarse cerrados inmensa la mayoría de los establecimientos de confección de naranjas, que eran el sostén de millares de hombres y mujeres en los anteriores años. El comercio no efectúa contratos ante el peligro de que falten los tratados."

La clase proletaria y esta Sociedad interesan el auxilio valioso de ese celoso periódico, para lograr del gobierno y de las Cámaras la pronta celebración de tratados, medio de que cese el mal estar actual y de que se evite la miseria en Castellón de la Plana, Valencia y Murcia.

El presidente de la Sociedad Agrícola, Manuel Penalva.

Creemos ocioso decir que los naranjeros nos tienen á su lado. Desde que comenzó á agitarse esa cuestión de los tratados, procuramos defender la solución que convenía á las provincias levantinas, incluyendo en nuestros productores la necesidad de salir de esa apatía musulmana en que suelen vivir. Esta vez, fuerza es confesarlo, aquellos, sin duda porque desde el primer momento se han percibido de la inmensidad del daño que les podía sobrevenir, se han mostrado más vivos, y buena prueba de ello son los mitins y reuniones celebradas pidiendo la debida protección para los productores del campo.

La Gaceta publica la prórroga del modus vivendi con Francia hasta el día 2 de diciembre. Es una lástima que esa prórroga no se hubiese concertado para quince días mas, pues con ello se aseguraba por completo la primera temporada naranjera.

Nosotros creemos que, sin perjuicio de que debe trabajarse con entusiasmo para el logro de asegurar los intereses de nuestra región, hay que impedir las grandes alarmas. Las noticias que se reciben sobre un tratado con Francia no son pesimistas, y cualquiera alarma exagerada pudiera ser aprovechada para producir una baja en los precios. Hoy por hoy no vemos aún justificado ese importante cierre de almacenes de confección. Házase campaña en pró de nuestra naranja, pero

AGUSTIN MOLINA--Optico--Zaragoza, 12, frente al Pasillo.



Ejecutada la reforma en este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido variado y abundante surtido de OPTICA, FISICA, MATEMATICAS y ELECTROMECANICAS para los mismos, todo procedente de las mejores y mas acreditadas casas del extranjero. Esta casa es, sin ningún género de duda, la mas bien surtida y la que vende en mas barato, como podrán apreciar los que visiten este establecimiento. Especialidad en gemelos de teatro, de campo y de marina, y anteojos cristal de roca de primera clase, á precios sin competencia.

hágase con tino; no vayamos nosotros mismos fomentando una alarma que, en los momentos presentes, no debe pasar de recelo, y contra el cual desde luego hay que prevenirse, á hacernos el daño.

CRÓNICAS DE EDUARDUS

Lecturas económicas

Para convalecencia de las fitoideas deben ser recomendadas aquellas obras amenas que, á ser posible, recojan el ánimo y le hagan ponerse en paz con esta baja vida.

Así, pues, caros compañeros de cuarenta y uno y décimas, elevad vuestros corazones y pensad que no es delirio de la fiebre esto de encontrar por el mundo almas piadosas, almas benéficas que nos muevan á la sacra risa, la veneranda risa, manjar de dioses y afirmación gratísima del vivir.

Dígame, si no, D. Simón (no recuerdo el apellido), escritor en prosa y verso, licenciado, oprimante al profesorado normal, á las inspecciones de provincia, y poseedor del consabido Etc. punto definitivo y abreviatura en donde contenidos están mil y mil merceditos modestos, ocultos, herméticos.

La obra del nuevo poeta, no es de hoy; pero hasta hoy no pude conocerla. Y como no es cosa de privar de un remedio eficaz á los convalecientes (la enfermedad siempre nos pone tristes) allá vá el bálsamo, que ofrezco con todo desinterés y sin pizca de egoismo.

¡Poeta dije! Pues dije poco; que D. Simón... ¡vaya, se estumó el apellido y no halló medio de dar fijamente con él, bueno, pues D. Simón es prosista y pensador.

Y además dedica sus producciones á la niñez. Con lo cual ya tenemos lo que tanto nos faltaba: Andersen y Kant, en una misma toma.

Pero hay que repetirlo: prosa, verso, profundidad de concepto, filosofías, todo ameno, regocijante, curioso.

La moral de las niñas, tal es la nueva predicción, cuyo prólogo comienza así:

«Nobles aspiraciones y fines levantados tiene este libro...»

Este principio ya es la mejor lección de moral: ¡qué modestias! Eso son hipocresías: la hipocresía es inmoral; la franqueza lo contrario; ergo...

A decir verdad esto no es ameno todavía. La amabilidad de D. Simón viene luego, con el disparo de himnos en verso.

Nuestro autor himnea todo lo himneable. Himno á la existencia de Dios, id. á nuestra alma, idem al progreso..., de donde resulta que D. Simón no es ya un rapsoda griego; es un himnodista moderno, harto más entretenido que aquella respetable antigüedad.

Además se trata de poesía condensada y nutritiva (como la leche de los botes), en donde junto con el estro, ó lo otro, según se quiera, hay ciencias de las exactas, de las inexactas y de las que no son exactas ni inexactas; todo un emporio científico modernista.

Vayan unos ejemplos. El primer Himno que salta comienza con la grandilocuencia propia del caso; es himno astronómico flammarioesco:

El cielo poblado De estrellas fulgentes, Inmensos vivientes La tierra y el mar...

Vése, pues, manifiesta la pluralidad de mundos habitados, y el patetismo germanico, todo en una pieza.

Más Flammarrion exsilabico: El curso ordenado Del sol y la luna, La vuelta oportuna (!) Del frío y calor.

Oportunísima vuelta: la del frío, para los que estresan el gabán de moda.

La del calor, para los del sombrero nuevo de paja.

Ahora, dejando por un momento la Musa de D. Simón, vayamos á la prosa.

Y como la naturalidad ha de ser lo primero, la forma de diálogo es la naturalmente usada: Platón y nuestro autor han coincidido.

Ejemplo: «Mamá—dijo Elena,—la señora directora nos habla muchas veces del alma, pero entiendo poco sus explicaciones...»

Y la mamá, empieza á «llenar el vacío» de la directora explicando al tierno retoño estas sofitezas:

—El cuerpo es largo, ancho, grueso, admite descomposición en partes; el alma no es extensa en ningún sentido...

Y si después de esto no saben hasta los párvulos lo que es el alma, que venga D. Simón y lo vea.

De otro Himno á nuestra alma: ¿Quién ha transformado Regiones enteras En bellas praderas En grato vergel? ¿Quién ha subyugado Al bruto valiente?...

Basta, porque aquí deben de empezarse los epitetos fuertes. Final y no vá más: es de El robo y la caña, fábula. Y aparece el robe!

Buena. No es prudente continuar, porque por excelente que sea un remedio contra la melancolía, llevado á tal extremo...

Y todo eso es para criaturas de ocho años. ¡Angelitos!

EDUARDUS

PAPELES VIEJOS

La batalla de Cheste

La muerte del ilustre militar que ostentaba el título de conde de Cheste, obtenido en glorioso hecho de armas, sugiere el deseo de recordar á los lectores de LAS PROVINCIAS algo de lo que fué ese suceso guerrero. D. Teodoro Llorente, en su obra Valencia, lo refiere exactamente, pues amigo del veterano general, de sus labios tomó el relato. Hélo aquí:

Veintiocho años contaba solamente D. Juan de la Pezuela, y era ya coronel de caballería en el invierno de 1838, cuando Cabrera encontró oportunidad para caer otra vez sobre las fértiles riberas del Turia y del Júcar. Oria, había tenido que levantar el sitio de Morella, y fué relevado del mando, sucediéndole Van-Halen, general menos experto y prestigioso; Pardinas, por su juvenil arrojé, perdió en Maella casi toda su división, con su propia vida, y estos desastres habían quebrantado y deshecho al ejército del Centro.

A fines de noviembre bajó de las montañas la huasta invasora. Mandabala esta vez Forcadell, uno de los mejores tenientes de Cabrera. Rápidamente recorrió la Ribera del Turia, haciendo en

sus pueblos rico botín. La división Borsó acudió á marchas forzadas, y su vanguardia, mandada por Pezuela, encontró el 2 de diciembre á la facción en Cheste, cuando regresaba de su audaz correría. Forcadell daba mucho en su caballería: ésta, desreorganizada y bien equipada por Arrózpide, exerto oficial procedente de la Guardia Real. Pezuela estaba también orgulloso de sus ginetes: llevaba siete escuadrones y además ocho compañías de infantería del ejército y dos de nacionales voluntarios.

Forcadell, al divisar al enemigo, sacó sus tropas del pueblo, formó en masa su infantería, y desplegó delante sus mil caballos en línea de batalla. Pezuela avanzó á medio trote con sus siete escuadrones, dejando muy atrás la infantería. La lanza y la espada habian á resolver el combate. Forcadell y Arrózpide se engañaron: los escuadrones de Pezuela, cayendo como una tromba sobre sus tropas, rompieron sin dificultad alguna la línea de la caballería, y se precipitaron sobre el cuadro de los infantes, desbaratándolo.

Aquella carga brillantísima decidió la acción. Anocheja ya, y se dispersaban los carlistas, cuando se oyeron las cornetas de los cazadores, aumentando su pánico. Algunos de los oficiales, bien montados, aún llegaron á tiempo para ayudar á la victoria. Uno de ellos, que quedó confundido, se llamaba el capitán Cialdini: después fué en Italia, su patria, primer duque de Gaeta. Otro, muy jovenito, era el subteniente Jovellar: también llegó en España á la suprema categoría del ejército.

Aquel hermoso triunfo costó á los carlistas 193 muertos, que dejaron en el campo, y 304 prisioneros; en cambio, las fuerzas leales que acudían á Pezuela solo tuvieron un trompetista y dos soldados muertos, y un capitán y un soldado heridos.

Años mas tarde, en 1864, se le concedía al ilustre Pezuela, entonces marqués de la Pezuela, el título de conde de Cheste en memoria de tan famoso hecho de armas.

JUAN DE ANTAÑO

PARA NUESTRAS LECTORAS

CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio especial)

El otoño trascorre tan benigno, que ha hecho que se prolongue el uso de las telas de hilo.

He tenido ocasión de ver vestidos nuevos en grueso hilo marrón, beige y verde, con algunas aplicaciones de pasamanería para sport al aire libre.

Los trajes de campo y de sport, en lana, son por otras preferidos, habiendo quien usa la seda y el terciopelo.

Las blusitas y los boleros se siguen llevando con las camisolas bordadas y con lentejuelas, siendo preferibles á media que avance el otoño, las blusas, porque en algunas casas, en cuanto se encienda la calefacción, será la atmósfera realmente sofocante, y son dichas prendas las mas cómodas para diversiones de salón, propias del invierno.

Respecto á los gabancitos de pieles, especie de chaquetillas, que apenas si rebasan del talle mas de tres dedos, diré que son casi ajustados, vistiendo admirablemente y siendo preferibles á los amplios abrigos de piel que cubren y deforman la mayor parte del cuerpo.

Se hacen á voluntad, con pieles de diferentes colores, habiendo llegado á constituir un verdadero y exquisito arte la manera de saber tratar las pieles, dándoles flexibilidad, hacandon su pelo y doliéndolas de hermosos cambiantes, lo que permite hacer con ellas preciosos vestidos.

La piel se monta sobre una tela muy ligera. El gabancito puede hacerse también con una camiseta de piel, abusada. En la parte superior queda bien ajustado al cuerpo, y en el bajo casi no señala el talle, sino que sigue recto.

Fácilmente se comprende que tan sencillísimo modelo puede modificarse con muy escaso trabajo, según el gusto especial de quien haya de llevarlo.

Los grandes paletós de terciopelo, forrados, son muy confortables, pero mucho menos manejables y mas incómodos que esos pequeños abrigos otoñales. Se les hace para automóvil, pero no siendo así, son precisas las grandes heladas del invierno para que pueda soportarse sin molestia su peso y su calor.

Nada mas encantador que las jóvenes de talle esbuelto, cuyo busto se oculta bajo el corto y ajustado gabancito de piel.

Estas señoritas dejan á las graves señoras los sufrimientos de los vestidos largos y vagos. Ya llegarán ellas á eso; mientras tanto, ¿que designar sus cuerpos de perfectas líneas con inciertas vaguedades?

Pero como no todas opinarán así, para complacer á las rebeldes vamos á ocuparnos de un lindísimo traje de pascua, que se confeccionará con paño flexible y ligero, de un tono claro. Falda coselete con volante en el bajo, terminando en declinación, sobre la que cae una segunda falda lisa, mas corta y abierta en el delantero. Gran chaqueta forma Directorio, de alto talle, guarnecida en el delantero con dos bandas de paño pespunteado, que arrancan del cuello y rematan en la cintura, aprisionadas en los extremos por gruesos botones. Doble perlerina que nace en el cuello, de terciopelo negro, y cae hasta la mitad del pecho, rematando en ángulo. Chorrera de encaje y pequeña corbata, forma lazo, de satén.

Como ya estamos en plena estación en que los acontecimientos teatrales se suceden y las soirées son frecuentes, particularmente las familiares, que no exigen toilette de gran lujo y que permiten asistir á ellas á la salida del teatro...



mismo traje que en esto se ha lucido, vamos a describir una lindísima, de fino pao albaricoque, propia para señorita. Falda pliegada, guarnecida en el bajo con bordado en seda del tono del paño. Cuerpo ajustado, abierto sobre un chaleco de encaje y tul, y como la falda, bordado. Mangas amplias y bordadas, sujetas en el codo. Sombrero de fieltro rosa, guarnecido con terciopelo color madera, plumas del mismo color y rosas.

OTILLA

Paris, octubre de 1906.

TEATROS

PRINCESA

Esta noche primera representación de El suso Tenorio y la pieza El novio de doña Inés, en la que tanto se distinguen los actores cómicos de la compañía Sres. Llorens y Romeu.

RUZAFÁ

Anoche se estrenó Amor Glano. Debemos convenir en una cosa: las empresas hacen cuanto pueden para complacer al público, dándole a conocer las novedades de Madrid.

Contribución industrial

Con arreglo a las disposiciones legales que rigen en la materia, la Administración de Hacienda de esta provincia ha convocado a los contribuyentes de esta contribución industrial que a cada uno corresponde satisfacer, en la forma siguiente:

- Día 5 de noviembre.—Drogas al por mayor, 4 las 9; herbolarios al por mayor, 930; tejidos al por mayor, 10; materia al por mayor, 1030; carpintería fina al por menor, 11; ferretería al por menor, 1120; tejidos al por menor, 12; café, 1230; librerías, 13; paquetería, al por menor, 1330; tiendas ultramarinos, 16; mercaderías, chaquetas y chalecos, etc., 1630; tiendas de objetos de escritorio, 17; estudios al por menor, 1730; tiendas de calzado hecho y a la medida, 18; tiendas de harinas al por menor, 1830; y tiendas de comestibles, 19.

Diario de Avisos

MIL PSETAS al que presente CÉPULAS DE SAN DALO otro específico mejores que las del DR. PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicamente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia.

30 pesetas semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó más, artiendo cuando treinta céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio contra instrucciones. Escribir a D. A. Jordá, plaza San Miguel, 1 (B), Barcelona.

CERRERA DE FABREGAT Hermanos

PLATERÍAS, 2 Y 4.—VALENCIA Cirios y blandones de cera pura de abejas, hechas para procesiones y entierros, de variados y de todos tamaños. Venta al por mayor y menor para dentro y fuera de la capital.

CLUB NAUTICO DE VALENCIA

AVISO Teniendo necesidad esta Sociedad de establecer el servicio de café y refrescos, se admiten proposiciones todos los días, de cuatro a siete de la tarde, en el local de ésta, situado en el puerto, junto a la escalería Real.

El Dr. Pedro Chiarri

ha trasladado su clínica de enfermedades de la MATRIZ, CIRUGÍA GENERAL, a la calle de Juristas, 20, principal.

Socio capitalista con 5.000 pesetas

Se necesita para una industria práctica y productiva. Razón: Zaragoza, 28 y 30. Agencia Anunciadora «El Amigo en Valencia».

EL CORSÉ

La higiene aconseja que el corsé esté confeccionado inteligentemente para que no perjudique a la salud. La comodidad exige que dicha prenda femenina sea flexible, de forma hábil, práctica y racional, para que no dificulte los movimientos. El buen gusto reclama que todas las prendas, y por lo tanto el corsé, sean de verdadera novedad, pues con las creaciones actuales, cada vez más bellas y más higiénicas, dan esbeltez al talle sin la menor molestia para las funciones digestivas y respiratorias, como aconseja la ciencia médica.

Pescados frescos y mariscos del Cantábrico y Portugal

Se venden Al por mayor, Sister, 48, Grao, depósito. Al detall, Sombreteria, 3, sucursal núm. 1; Pié de la Cruz, 2, sucursal núm. 2, y en el Bar-Restaurant de Oriente, hasta las tres de la madrugada.

SOMBREROS

El viajante de la casa A. de León, de Paris, su señora y sobrina Ada, participan a su distinguida clientela de esta capital, que en los días 5, 6, 7, 8 y 9 del presente mes se hará la gran Exposición de MODELOS para invierno, en el Gran Hotel de Roma.

ATENCIÓN

En el tiro de pichón de la calle de Espartero se verificarán el domingo las grandes tiradas de pavos y conejos a cajón. Se han recibido hermosas perdices, que se ofrecen al público a 150 pesetas docena bolas perdices y a 1 peseta codorniz.

Madame Caballo

Participa a su distinguida clientela que llegará a Valencia el 4 del corriente, instalándose en el Hotel de Roma, donde permanecerá hasta el 8 del mismo, y recibirá desde las nueve a la una de la mañana y de tres a siete de la tarde, todos los días.

El delegado de Hacienda ha concedido un plazo de quince días para que los propietarios de carruajes presenten en la Administración las correspondientes declaraciones posesorias.

La Dirección general ha ordenado al señor delegado de Hacienda las siguientes devoluciones: a D. Federico Mir Blasco, 1.200 pesetas; los Sres. Manzano Jimenez y Compañía, 390; doña María Luisa Martí, 405; y Ayuntamiento de Benimislán, 427.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Director de la Casa Beneficencia, 9.964/61 pesetas; Casa Misericordia, 704/78; D. Francisco Urgell, 1.919/23; clases pasivas y depositos, 94.331/54; D. Federico Martínez, 146/99; D. Basilio Gago, 609/21; D. Luis Retana, 33/34; señora viuda de V. Sarrié, 264/60; D. Adolfo Beltrán, 500/70.

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotizaciones del Colegio de Corredores de esta plaza París.—Cheque de banco: 10/40. 8 días vista, comercial: 8/90 a 8/90. Londres.—Cheque de banco: 27/77. 8 días vista, comercial: 27/37 a 27/42.

Telegramas Bursátiles

Cotizaciones del Colegio de Corredores Barcelona 2, a las 16. Deuda perpetua al 4 por 100 interior. 81/62 Duda amortizable al 5 por 100. 82/45 Banco Hispano-Colonial (acciones). 71/75 F. C. del Norte de España (acciones). 62/70 F. C. de Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones). 67/40 F. C. de Orense (acciones). 59/65 Cambios en París, a 8 d. 10/20 Cambios en Londres, a la vista. 27/80

En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior: a 81/60. Los francos: a 9/80. Las libras: a 27/72. Las obligaciones del empréstito: a 100/50.

Telegramas del día 2 de noviembre

De Paris, a las 15. Río Tinto. 1908/00 F. C. Norte. 271/00 F. C. Zaragoza. 420/00 Metropolitano. 484/00 Versemont. 454/12 De Barcelona, a las 18. Madrid. 81/62 Alicante. 97/40 Nortea. 62/60 De Madrid, a las 18. Interior. 81/60 Amortizable. 100/50 Francos. 9/80 Libras. 27/72

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO

Demófilo Buenos-Aires.—En el vapor «Italia» ha embarcado con rumbo a España el escritor republicano Fernando Lozano (Demófilo), que vino aquí con objeto de asistir al Congreso libertador. Fue objeto de cariñosa despedida por parte de los republicanos españoles de la Argentina. Demófilo expresó su agradecimiento a los republicanos españoles de la Argentina por las atenciones de ellos recibidas.

La cuestión cubana Londres.—Han llegado a Nueva York numerosos delegados de varios partidos políticos de la isla de Cuba, con el objeto de oponerse a las corrientes de anexión que dominan en los Estados Unidos. Se está preparando con este motivo una gran conferencia para demostrar que todos los cubanos están dispuestos a combatir los propósitos de los norteamericanos. Empero, hay de por medio grandes intereses comerciales, la mayoría en manos de españoles, a los que parece convenir la anexión de la isla a los Estados Unidos.

Reunión anarquista Paris.—Dicen de Nueva York que se celebró allí una reunión anarquista en la cual se hizo la apología del asesinato de Mac-Kinley, por lo que hubo de intervenir la policía deteniendo a algunos de los reunidos, entre ellos a la célebre propagandista Goldmann, trabándose para ello vivo combate entre los anarquistas y los agentes de Orden público.

El gobierno inglés derrotado Londres.—En la Cámara de los Lores se ha dictado el proyecto sobre la educación. Los clericales combatieron al gobierno, impugnando los ataques de que es objeto la Religión, los cuales, por repercutir en Francia, podrían perjudicar la entente cordiale.

Lord Henze presentó una enmienda encaminada a consagrar una parte del día a la educación religiosa en todas las Escuelas públicas. El gobierno combatió la enmienda, que puesta a votación, fué aprobada por 256 votos contra 55.

El gobierno ha quedado derrotado. De la TARDE Madrid 2, a las 6'30 tarde. La «Boecia»

sión de cinco concejales del Ayuntamiento de Torrente y ordenando se pase el tanto de culpa a los tribunales.

El general Lopez Dominguez El jefe del gobierno ha pasado la noche tranquilo, descansando casi toda la noche. Pésame regio

Esta mañana el rey, acompañado solo del general Sr. Bascarán, se ha presentado en el domicilio del que fué conde de Cheste, visitando el cadáver en la cámara mortuoria y dando el pésame a la familia.

La firma de hoy De Fomento: El Sr. García Prieto ha puesto hoy a la firma del rey un decreto creando cuatro inspecciones generales. Una se denominará de Ferrocarriles, otra de Carreteras, otra de Obras hidráulicas y otra de Puertos. También ha firmado la real orden creando el Centro de Informaciones Comerciales.

De Instrucción El Dr. D. Amalio Gimeno ha sometido a la sanción regia las siguientes disposiciones: Creando en Palma un laboratorio biológico marítimo; id. la cátedra de Estética, Colorido y Técnica de la Pintura en los estudios de Bellas-Artes; estableciendo la enseñanza de conducción de automóviles en la Escuela de Artes y Oficios de Madrid, y reglamentando algunas enseñanzas.

De Gracia y Justicia El señor conde de Romanones ha puesto a la firma del rey los siguientes decretos: Nombrando presidente de la Audiencia de Cuenca al magistrado Sr. Uriarte; id. de la de Almería a D. Lorenzo del Fresno, magistrado electo de la de Sevilla; para esta vacante a don Rafael Betancourt, presidente de la Audiencia provincial de Cuenca, y conmutando la pena de muerte por la de cadena perpetua a los reos de la Audiencia de Terner Andrés Fuertes y Manuel Lopez y del de la de Albacete Juan José Comes.

Las Diputaciones vascas Los comisionados de las Diputaciones vascas, acompañados por los senadores y diputados por aquella región, han visitado hoy al Sr. Navarro Reverter.

El presidente de la Diputación de Vizcaya ha saludado al gobierno en nombre de las tres representaciones vascas, y ha expuesto la pretensión de renovar los contratos económicos sobre bases equitativas. También le ha interesado en la reforma de los organismos forales.

El ministro ha devuelto el saludo afectuoso a las tres provincias hermanas, expresando los buenos deseos que el gobierno tiene de complacerles. Respecto a lo de los organismos forales les ha manifestado que no era el ministerio de Hacienda el lugar mas propio para hablar de ello, entendiéndose que podían solventarlo por medio de una comisión parlamentaria.

Recaudación de Aduanas La recaudación de Aduanas de la segunda quincena de octubre arroja un aumento de pesetas 1.533.000 sobre la obtenida en la primera. Sin embargo, ha bajado esta renta con relación a las cifras alcanzadas en igual fecha del año anterior.

Visita Las comisiones de las Diputaciones de Castellón y Alicante han visitado al Sr. Canalejas.

El conde de Cheste Se ha verificado con gran pompa el entierro del conde de Cheste. El tiempo ha deslucido el acto. Las tropas cubrían la carrera. Presidían el duelo los ministros de la Guerra é Instrucción y representantes de los reyes. En el cortejo iban gran número de comisiones.

El rey ha estado esta mañana en el domicilio del conde de Cheste. Vestía de capitán general en traje de diario. D. Alfonso, muy conmovido, entró en la capilla ardiente, orando un buen rato. Al salir llamó a sus ayudantes y se enteró de los preparativos del entierro, diciendo: «Quiero que se le concedan todos los honores posibles. Que no se escatime nada».

De Barcelona Barcelona.—El capitán general Sr. Linares y su Estado Mayor, pernoctaron anoche en Mora la Nueva. La brigada del general Sr. Lopez Diez acampó en Vendrell.

Han sido detenidos el hermano del cabeceilla Socá y otro individuo que formaban parte de las partidas carlistas organizadas en Calella. Hace unos días desapareció de Barcelona un conocido anarquista llamado Rosendo Esteve, secretario del Centro de Estudios Sociales. Parece que a sustrajo 2.000 ptas. de la fábrica donde trabajaba, ignorándose su paradero. Hoy la policía ha detenido a otro anarquista llamado Juan Francin, quien se asegura que ha dicho que Rosendo Esteve se ausentó de Barcelona con otro anarquista llamado Antonio Sellés, pero negándose en absoluto a descubrir el paradero de ambos. Sobre esta fuga hacen muchos comentarios. Hay quien cree que han ido a Málaga a preparar un atentado contra el rey. El hecho es que llevan dinero, pues además de las dos mil pesetas, hay quien asegura que tienen en su poder tres mil duros.

De la NOCHE

Madrid 2, a las 10'50 noche. Final de la sesión del Congreso Continúa el Sr. Moret haciendo uso de la palabra. Explica su intervención en la labor económica del partido liberal en el gabinete que él presidió.

Se lamenta de la actitud de algunos liberales por su marcada tendencia a desligar la cuestión arancelaria de los compromisos adquiridos por el partido. Afirma que se ha tergiversado conceptos de su discurso referentes a dicha cuestión, y declara que él votará del lado del gobierno, cuya conducta aplaude. (Aplausos.) Dice que terminados los aranceles, el gobierno debe concertar tratados. El Sr. Gallón interviene elogiando el discurso del Sr. Moret, y afirmando que en la opinión han causado excelente efecto los proyectos del gobierno. (Rumores en los conservadores.) El Sr. Gallón, dirigiéndose a estos, les aconseja que no tengan impacencias por el poder, pues los liberales no temen todavía a la muerte. (Aplausos.) Explica por qué algunos liberales han combatido la labor arancelaria del gobierno. El Sr. Sala explica su intervención en el debate arancelario y hace constar que está desligado del partido liberal desde el momento en que ha sido excomulgado por el Sr. Moret, por lo que se declara independiente. El Sr. Roig y Vergadá se explica en igual sentido que el Sr. Sala, por considerarse incluido entre los anatematizados por el Sr. Moret. Este hace nuevamente uso de la palabra y dice que él no tiene por qué excomulgarse a nadie, por haber sido atribución exclusiva del presidente del gobierno. Se levanta a continuación el Sr. Maura. (Expectación.) Dice que no se debate si el gobierno obró bien ó mal en la cuestión arancelaria, pero afirma que, abusando de la autorización de las Cortes, ha entablado negociaciones por la tarifa 1.ª del Arancel. Añade que sólo podía negociar por bajo la tarifa 2.ª, y que en caso contrario necesitaba el consentimiento previo de las Cortes. Relata uno por uno los argumentos del Sr. Moret, y dice que el gobierno ha hecho todas las cosas al revés de como prometió.

estaba. «El único que ha variado—añade—es el gobierno.» (Aplausos).

El Sr. Navarro Reverter hace resaltar la manifiesta inconsciencia de los que aplauden ahora al Sr. Maura, y dice que estos son los que autorizan al gobierno para negociar por bajo de la segunda columna.

Se prorroga la sesión. El Sr. Gallón rectifica, diciendo que la reforma arancelaria no obliga al gobierno a concertar tratados de comercio, contando previamente con la autorización del Parlamento.

Rectifica también el Sr. Maura, afirmando que de ningún modo debía el gobierno concertar por bajo la segunda columna, pues ésta fué declarada intangible.

Termina aquí el debate, se lee el orden del día para mañana y se levanta la sesión.

Después de la sesión El gobierno se muestra satisfechísimo del curso y final del debate sobre los tratados. Los ministros dicen que el gobierno cuenta con una mayoría de fuerza y disciplinada, y que la vida del partido liberal está asegurada. Los ministeriales aplauden al Sr. Moret por la finalidad de su discurso.

Los alcoholeros La comisión extraparlamentaria de alcoholes piensa reunirse en vista de que el Sr. Navarro Reverter no ha tomado nada de los acuerdos que aquella adoptó.

Las reformas militares La comisión dictaminadora del proyecto de reformas militares se reunió hoy. El Sr. Galarza propuso que se abriera una información por escrito durante diez días. También se acordó consultar antecedentes. Preside esta comisión el Sr. Suarez Inclán, y es secretario D. Luis Silveira.

El viaje de los reyes En la estación del Mediodía se estuvo trabajando hasta última hora de la tarde en el adorno del vestíbulo. Este y los andenes estaban artísticamente engalanados, y se colocó en ellos una magnífica alfombra.

El tren real lo componen dos coches-salones, uno cocina, otro berlina, dos coches de primera y los furgones. El tren cambiará de locomotora en Fuente la Piedra.

A las seis y media llegaron a la estación los reyes, donde les esperaban la familia, el Nunccio, el obispo de Sión, los ministros Sres. Alvarado, Romanones, García Prieto y Gimeno, alto personal palatino, etc., etc.

El rey vestía uniforme de almirante y la reina guardapolvo color marrón y sombrero sencillo. La despedida fué afectuosa.

El tren partió a las 6'30. Fué muy comentada una larga conferencia que en el andén celebró el Nunccio con el señor conde de Romanones.

Despachos recibidos de Málaga dicen que hoy fundó en dicho puerto la escuadra de cruceros, al mando del príncipe Battenberg. Este, con sus ayudantes, cumplimentó a las autoridades.

A las cuatro de la tarde se formó el tren especial que ha de conducir a las autoridades y comisiones que esperarán a los reyes en el límite de la provincia.

Ha llegado a Málaga la ronda especial de policía de D. Alfonso. La policía malagueña tiene en su poder las llaves de todas las casas desahucadas que hay en la carrera que ha de seguir la comitiva regia.

Se han tomado grandes precauciones. El príncipe de Battenberg visitó hoy el Museo de Pinturas.

Los excomulgados El diputado liberal Sr. Sala nos decía en los pasillos del Congreso que su actitud será independiente y que no se someterá a nadie.

El demócrata Sr. Roig y Vergadá decía que él continuará perteneciendo al partido liberal, y que si se va del mismo, será cuando a él le convenga, y no cuando le convenga a Moret.

Suicidio Comunican de Bilbao que por causas que se ignoran, se suicidó hoy el sargento del regimiento de Garelano, Lorenzo Calver. Para llevar a cabo su fatal resolución, utilizó como arma el Mauser.

Festival en Málaga Dicen de Málaga que se está ultimando la organización del festival infantil en honor de los reyes, y que se celebrará en la plaza de Toros. Este festival tendrá carácter andaluz.

Noticia desmentida Telegrafan de Murcia que han causado gran extrañeza los telegramas publicados por España Nueva y Diario Universal, asegurando que había sido excomulgado por el obispo la Fornarina, artista que actúa en el Circo Teatro.

Dice el referido telegrama que la noticia es un canarrú, pues ni el obispo se ha preocupado de dicha artista ni ésta ha dejado de trabajar, y por lo tanto, no dió lugar, como se había supuesto, a ningún incidente.

Los catalanes Los diputados catalanes se han abstenido de presentar su proposición en vista de la actitud adoptada por el Sr. Moret esta tarde en el Congreso, pues temen una completa derrota. Dicen que su proposición la presentarán en mejor ocasión, es decir, cuando se discuta el tratado de comercio con Suiza. Mencheta.

De la MADRUGADA

Madrid 3, a las 2'30 madrugada. Petición El Ayuntamiento de Irún, interpretando los deseos del comercio é industria, ha dirigido un escrito al Sr. Navarro Reverter, pidiendo la pronta aprobación de los tratados de comercio.

Otros elementos se han dirigido también al ministro con el mismo objeto. Dudas Dicen de Barcelona que ha salido para Madrid el gobernador civil de aquella provincia, habiendo circulado el rumor de que ya no volverá a encargarse de aquel gobierno.

De Tánger Desde Tánger comunican las noticias siguientes: Dicen de Casa Blanca que el sultán ha ordenado que se detenga y conduzca a Fez a Azzani, que

en los alrededores de dicha población se viene diciendo desde hace algunas semanas a predicar la guerra santa contra los europeos.

Los soldados marroquíes prendieron ayer mañana a un ladrón. Apercebidos los escuadras del bandido Raisuli, lograron arrebatárselo a viva fuerza de manos de los soldados, conduciéndolo a presencia de su califa, donde lo azotaron con tan cruel ensañamiento, que lo dejaron en un estado deplorable.

Los partidarios de Raisuli creyeron que les irían a atacar los askaris y se prepararon para la defensa. Robo sacrilego Comunican de Lisboa que en las inmediaciones de la población dos españoles robaron de una iglesia muchos y valiosos objetos sagrados. Los ladrones no han sido habidos.

Suposuestos anarquistas Las autoridades de Setubal (Lisboa) han detenido a dos italianos, por suponerseles anarquistas fugados de la Argentina, según comunicaciones recibidas de diferentes gobiernos. Los detenidos se han negado a declarar.

La Duma Dicen de San Petersburgo que el día 5 de enero próximo se verificarán las elecciones de la Duma.

De Londres Despachos recibidos de Londres comunican que en diez importantes minas de Cardiff se hallan paralizados los trabajos por estar en huelga 13.000 operarios. La excitación entre los mineros es grande y difícil la solución del conflicto.

También de Londres dicen que en las elecciones municipales los progresistas han sido derrotados en todas las circunscripciones. Golpe que se prepara Anunciase en Moscú que los revolucionarios han trasladado su base de acción a Helsingfors, donde preparan un golpe andaz.

El antimilitarismo El ministro de Gracia y Justicia de Francia ha dirigido una circular a los generales, invitándoles a señalar inmediatamente todos sus derechos contra la propaganda antimilitarista é injurias al Ejército, acompañados de un informe circunstancial dándole instrucciones para los procesos de represión consiguientes.

H. Bermudez. Madrid 3, a las 3'30 madrugada. De Málaga De Málaga comunican las siguientes noticias: Llegó el general Delgado Zulueta, el cual ha visitado el Hospital y los edificios militares. El tren real llegará a las once de la mañana.

Se ha tendido un hilo directo desde el «Pelayo» a la Central de Telégrafos, para que el rey pueda comunicar directamente con Madrid desde dicho buque.

El príncipe Battenberg cumplimentó a las autoridades. Espérase con impacencia y con verdadero entusiasmo la llegada de los reyes.

Sábese que al manifestar al rey el jefe de Palacio que desistiera del viaje por ferrocarril y que lo hiciera por mar desde Sevilla, debido al mal estado del trozo de línea de Bobadilla a Málaga, dijo el monarca que esto no importaba, añadiendo: «Por donde pasen mis súbditos pasará yo».

Se han adornado las estaciones. Han llegado gran número de forasteros. El barón de Albi Dicen de Santiago que llegó el señor barón de Albi, el cual dará mañana una conferencia contra el duelo, en la Sociedad Económica.

Procesamiento.—Paro general Comunican de la Coruña que el juzgado ha decretado el procesamiento de José Canosa, presunto autor del asesinato del patrono Ortiz. También dicen de la Coruña que si las autoridades mantienen la suspensión de la Sociedad de Carpinteros, se acordará el paro general.

Terremotos Dicen de Roma que en Palermo reina un pánico horrible por los fuertes terremotos que se dejan sentir. De Tokio comunican que un terrible terremoto redujo a cenizas la ciudad Aketa, por la aparición de un nuevo volcán que arroja enormes cantidades de lava y cenizas, hundiendo numerosas casas. Envíanse socorros.

Un niño condenado a prisión Telegrafan de Paris que en la Audiencia de Meinfelden, de Suiza, ha comparecido un niño de tres años procesado por robo de dos juguetes. El tribunal le condenó a tres meses y medio de prisión.

Terrible explosión Comunican de Bruselas que hallándose varios niños jugando con un cartucho de dinamita, hizo explosión, resultando tres muertos y cinco heridos graves.

Intento de voladura De Paris telegrafan que han sido hallados en la vía férrea del Simplón sobre el puente de Agua Fria, trece cartuchos de dinamita con la mecha apagada, que de haber hecho explosión hubiera volado el puente.

Lo de Arcilia Noticias de Tánger dicen que la situación de Arcilia continúa igual. El Raisuli abandonará la población cuando se le nombre bajá. Reina tranquilidad.

La triplice Dicen de Roma que marchó a Berlín Tschirskich, después de entrevistarse con Victor Manuel. Confírmase que el viaje ha obedecido a renovar la triplice alianza. H. Bermudez.

Valencia Sus monumentos y artes

Por D. Teodoro Llorente Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 225 pesetas. De venta en la Administración de LAS PROVINCIAS.

IMP. DOMENNECH MAR. 85

TEATRO PRINCIPAL ESTA NOCHE CAMPANONE PENÚLTIMA FUNCIÓN

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: José Buchón Boscá, de 25 años. Poeta Quintana, 8, de insidias. Mivra, Pláido Martínez Vidal, de 10 años. Almirante, 6, de meningitis.

Cultos

En la real capilla de la Virgen de los Desamparados se celebra a las diez de la mañana misa solemne; y a las seis de la tarde Rosario y Salve solemne. En los Santos Juanes, San Bartolomé, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer tendrá lugar el ejercicio de la Felicitación Sabatina. En el Patriarcal, a las cuatro de la tarde Salve cantada en honor de la Virgen Santísima.

Observatorio METEOROLOGICO

de la Universidad de Valencia 9 de noviembre de 1906 A LAS TRES DE LA TARDE Barómetro, 764.4; termómetro, 18.6; humedad, 89; dirección del viento, O.; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, cubierto. DESDE LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR Temperatura máxima al sol, 22.0.—Máxima a la sombra, 18.8.—Mínima a la sombra, 11.0.—Mínima al reflejo, 8.8.—Evaporación en milímetros, 57.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 845.

Obligaciones empréstito municipal, sexta emisión, Enanche: 102'00 d. Obligaciones amortizables de la ciudad de Valencia: 107'50 c. ACCIONES Sociedad Hidro-Eléctrica de Valencia: 102'00 p. OBLIGACIONES Sociedad Hidro-Eléctrica de Valencia: 101'00 d. El síndico-presidente, José Daspá.

Productos del Campo

Precios y Observaciones. Cebada 1.—Vino tinto, el decalitro, a 150 pesetas; vino blanco, de 150 a 2; algarroba, la arroba, a 190; aceite superior, a 175; aceite de primera, a 14; cebada, de 0'80 a 0'75; cebada, la varchilla, a 1'75; carbón blanco, la arroba, a 150; carbón bruto, a 140; maíz blanco, la varchilla, a 2.

Mercado de Barcelona

Barcelona 30 de octubre de 1906. Continúa la calma en nuestro mercado de cereales, acentuándose la flojedad y aun la depreciación en algunas procedencias. Sin embargo de esto, los mercados de Castilla acusan firmeza. En este mercado la especulación se generaliza, produciéndose dudas por el proyecto de Presupuesto del ministro de Hacienda. De Valencia se han recibido 38.800 kilos de trigo, habiéndose exportado por cabotaje a la misma ciudad 4.000 kilos. También ha llegado el vapor 'Tremplase', procedente de Tísk, con 3.544 toneladas de trigo.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve de la noche.—Campanone. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las nueve de la noche.—El Nuevo Tenorio.—El novio de doña Inés. TEATRO DE BUZAFÁ.—A las nueve de la noche.—El pollo Tejada.—Amor gratis.—San Juan de Luz. TEATRO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—El pollo Tejada.—La mala sombra.—La cocharrera. PETIT PALAIS (Pintor Sorolla).—Único cinematógrafo parlante.—Todos los días bonito y variado programa, compuesto de diez cuadros.

SECCIÓN COMERCIAL

Sección de VALORES. Continuación del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 2 de noviembre de 1906. FONDOS PÚBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 81'60 d. Deuda amortizable al 5 por 100: 100'75 d. Obligaciones provinciales de Carreteras: 104'75 d. Obligaciones de la Junta de Obras del Puerto: 108'75 d. Obligaciones hipotecarias de la Nueva Cárcel, serie A: 104'75 d. Id., id., serie B: 104'75 d. Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, tercera serie: 104'87 d.

En plaza se cotizan: Valencia, Amouquill, de 50 a 51 pesetas los 100 kilos. Recibido por cabotaje, 19.500 kilos de Valencia, 1.000 de Oullera y 12.820 de Aludía. MAIZ.—Continúa el mercado animado, con firmeza de precios. El Plata se cotiza de 18'50 a 18'75 pesetas los cien kilos. Ha sido exportado a Valencia por cabotaje, 8.000 kilos. ALGARROBAS.—El mercado se halla animado y los precios continúan firmes. En detalle se cotiza la negra de Vinaroz de 88'50 a 84 reales; roja, 91; los 42 kilos; negra, de Chipre, nuevas, de 89'50 a 81. De esta última procedencia se esperan tres ó cuatro cargos. Han venido por cabotaje, 10.000 kilos de Aludía y 77.650 kilos de Ibiza. VINOS.—El comercio aparece retraído. La plaza actualizada, esperando conocer el resultado de las comarcas. Se han recibido por cabotaje: 800.000 litros de Valencia, 27.000 de Alicante, 3.200 de Cadix y 4.000 de Huelva. De Valencia se han recibido, además, 2.657 litros mistela, ALCOHOL.—Mercado flojo. Precios sin variación. Han venido por mar, 42.118 litros de Valencia. De Palma, 9.060 litros de anisado. ACEITES.—Calma en este mercado. Pocos arribos. AZUCAR.—Recibido por cabotaje, 30.000 kilos de Valencia y 150.000 de Almería. CAQUETE.—Han venido por cabotaje, 8.500 kilos de Gaudia y por ferrocarril dos vagones de legumbres. CUEROS.—Recibidos por mar: de Málaga, 845 kilos; de Palma, Mahón y Ciudadela, 8.576 kilos calado y de Almería 5.600 kilos pieles.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS EL 2 DE NOVIEMBRE. Vapor alemán Royal, de 910 toneladas, de Génova y escalas, de tránsito y frutas. Vapor español Játiva, de 675 t., de Génova y escalas, con cargo general. Vapor español Cabo Palos, de 1.218 t., de Marsella y escalas, con cargo general. Vapor español Melitón González, de 610 t., de Barcelona y escalas, con cargo general. Vapor español Vicente Ferrer, de 443 t., de Barcelona, con cargo general. Vapor español Vicente Sanz, de 350 t., de Oullera, de tránsito. DESPACHADOS. Vapor alemán Royal, de 910 t., para Amberes y escalas, de tránsito y frutas. Vapor español Játiva, de 675 t., para Huelva y escalas, de tránsito y otros. Vapor español Cabo Palos, de 1.218 t., para Bilbao y escalas, de tránsito y otros. Vapor español Melitón González, de 610 t., para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Los innumerables mártires de Zaragoza.—El oficio y la misa son de los innumerables santos mártires de Zaragoza, con rito doble, color encarnado y conmemoración de la octava de Todos Santos. SANTOS DE MAÑANA.—San Carlos Borromeo, obispo y confesor. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de San Carlos. Se descansa a las siete de la mañana, y se reserva a las cinco de la tarde. ADORACIÓN NOCTURNA.—Turno de Coena Domini. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora del Puig, en la Catedral.

ESTABLECIMIENTOS IMPORTANTES

Advertisement for L. CRUMIERE, L' IDEAL, Loza, cristal y porcelana, MUEBLES, Cuentos del Júcar, CHOCOLATES, BORDONES, DIOS, and Biblioteca Teológica Popular Económica.

Advertisement for Servicios de la Comp. Trasatlántica, including routes to Cuba, Méjico, Nueva-York, and Venezuela-Colombia.

Advertisement for NERVIOS, treating various neurological conditions like epilepsy, convulsions, and migraines.

Advertisement for La Unión y El Fenix Español, a life insurance company with 42 years of existence.

Advertisement for Sociedad anónima de Navegación Transatlántica, offering services to South America.

Advertisement for ARGENTINO, a shipping line to Argentina.

Advertisement for Maderera Valenciana, a wood processing company.

Advertisement for Servicio semanal fijo, a regular shipping service between Valencia and Oran.

Advertisement for TINTORÉ, a dyeing service.

Advertisement for ALQUILER, offering local and industrial rental services.

Advertisement for Envases industriales, providing industrial containers and packaging.

Advertisement for EMULSION FORCADA, a medicinal product for children.

Advertisement for BÁSCULA, a weighing scale.

Advertisement for ANTIGÜEDADES, offering antique items.

Advertisement for Proprietarios, offering property services.

Advertisement for DINERO, offering financial services.

Advertisement for Alquiler, offering rental services.

Advertisement for BUQUES, listing various shipping companies and routes.

Advertisement for Servicio regular de vapores, providing regular steamship services.

Advertisement for Servicio regular de vapores, providing regular steamship services.

Advertisement for Servicio regular de vapores, providing regular steamship services.

Advertisement for Servicio regular de vapores, providing regular steamship services.

Advertisement for Servicio regular de vapores, providing regular steamship services.

Advertisement for Servicio regular de vapores, providing regular steamship services.

Advertisement for Servicio regular de vapores, providing regular steamship services.

Large advertisement for shipping services, including routes to Hamburg, London, and other ports, with detailed schedules and company information.